

COMMUNIQUÉ Pour diffusion immédiate

Une première pour la municipalité

JACKRABBIT EST DÉSORMAIS INSCRIT « MEMBRE HISTORIQUE DU PATRIMOINE DE PIEDMONT » DANS LE RÉPERTOIRE DU PATRIMOINE CULTUREL DU QUÉBEC!

(Piedmont, le 24 février 2023) C'est avec une grande fierté que M. Martin Nadon, maire de la municipalité de Piedmont, accompagné de Mme Nancy Belhumeur, directrice du Musée du ski des Laurentides, et de M. Denis Royal, président du comité Patrimoine, a annoncé officiellement l'inscription d'Herman Smith-Johannsen, dit « Jackrabbit », comme personnage historique faisant partie de Piedmont, au répertoire du patrimoine culturel du Québec.

Devant de nombreux intervenants du milieu, dont M. Maxime Caouette, attaché politique de Mme Marie-Hélène Gaudreau, députée de Laurentides-Labelle, M. Michel Cournoyer, président de la Société d'histoire et de généalogie des Pays-d'en-Haut, Mme Annie Drouin, directrice générale de la Chambre de commerce et de tourisme de la Vallée de St-Sauveur/Piedmont, M. Nadon a profité de cette annonce pour inviter la population de Piedmont à découvrir ce personnage historique avec l'exposition itinérante à la salle polyvalente de la Gare jusqu'au 5 mars.

« Cette inscription officielle est reçue comme une véritable marque de reconnaissance de notre municipalité en tant que communauté ayant collaboré concrètement dans l'histoire du Québec. Rappelons que Piedmont compte également dans son histoire la première femme maire dans les Laurentides et la 2^e mairesse au Québec, avec Mme Eileen E. Consiglio.

Nous pouvons être vraiment fiers de notre histoire riche en pionniers et pionnières qui ont forgé notre formidable communauté qui représente un véritable joyau des Laurentides », précise M. Nadon.



Horaire de l'exposition itinérante

24 février 14 h à 16 h 25-26 février 12 h à 16 h 27 fév-03 mars 12 h à 16 h

02 mars 12 h à 16 h / 17 h à 20 h

04-05 mars 12 h à 16 h

Extraits de l'identification de Jackrabbit

Le personnage historique a été identifié comme étant Herman Smith-Johannsen dit Jackrabbit (1875-1987) – skieur, bâtisseur et promoteur du ski au Québec.

Né en Norvège, Herman Smith-Johannsen dit Jackrabbit complète ses études en génie mécanique en Allemagne avant d'émigrer aux États-Unis, puis au Canada. Alors que le ski prend forme dans les Laurentides, le club de ski les *Red Birds* de l'Université McGill créé en 1928, établit ses quartiers à Saint-Sauveur. C'est à cet endroit que se tient la première course de slalom organisée au Canada. Herman Smith-Johannsen en dessine le parcours. Comme les skieurs hésitent à se lancer sur la neige croûtée, Johannsen ouvre la course.

Johannsen emménage dans les Laurentides puis s'installe avec sa femme et ses trois enfants à Piedmont. Sous l'impulsion de la *Laurentian Resort Association*, un regroupement hôtelier, Johannsen entreprend en 1932 le défrichage et le balisage de la *Maple Leaf ski Trail* (La Feuille d'Érable), un réseau de 128 kilomètres de pistes de ski de randonnée reliant les villages des Pays-d'en-Haut. Les émules de Jackrabbit à Piedmont font rapidement du chemin. Sa présence dans le village est très remarquée. Il aménage depuis sa maison un parcours de près de trois kilomètres qui le conduit jusqu'au bureau de poste où il va chercher chaque jour



son courrier. Et Il participe autour de chez lui à l'organisation de divers événements et activités auxquels adhèrent les gens des Laurentides.

Pour souligner le centième anniversaire de naissance de son ami Herman Smith-Johannsen, Harry Pangman sollicite la participation de Via Rail, le temps d'une journée, pour faire revivre, Le Ptit train du Nord. Le convoi s'arrête à Piedmont. Herman Smith Johannsen décède à Tønsberg en Norvège le 5 janvier 1987, à l'âge de 111 ans. Au cours de sa vie, il reçoit de nombreux honneurs dont celui de l'Ordre du Canada. Au même moment où il est introduit au Canadian Hall of Fame, il devient le premier membre à être intronisé au Temple de la renommée de ski des Laurentides en 1982. Pour perpétuer la mémoire d'Herman Smith Johannsen et de son œuvre, sa fille Alice rachète la maison de Piedmont, que Jack Rabbit a louée pendant 28 ans, l'agrandit et y ouvre un musée. Fondatrice de l'Association des musées canadiens, elle propose aux visiteurs de revivre l'histoire du ski dans les Laurentides, dans ce lieu mythique de Piedmont. Le Musée du ski des Laurentides s'y établira par la suite.

Voici le lien où il y figure : https://www.patrimoine-culturel.gouv.qc.ca.

Remerciements à nos partenaires

La municipalité de Piedmont tient à souligner la précieuse participation de : Agrémat, Boisclair et Fils Ltée, Devcon, Domaine des Pays-d'en-Haut, Équipe Laurence, Rôtisserie Saint-Hubert — Piedmont, King Communications, Caisse de la Vallée des Pays-d'en-Haut, Merci la vie, DWB Consultants, Costumes & Coutumes et Soupe et Compagnie, la Société d'histoire et de généalogie des Pays-d'en-Haut, le Musée du ski des Laurentides, le bureau de la circonscription de Prévost, le bureau de Mme Marie-Hélène Gaudreau, députée de Laurentides-Labelle et le ministère de la Culture et des Communications.

NOTE AUX MÉDIAS: Pour toutes demandes d'entrevue et/ou d'informations additionnelles, veuillez communiquer avec Mme Diane Jeannotte.

-30-

Source : Municipalité de Piedmont

Pour renseignements : Diane Jeannotte, bénévole – Comité du Patrimoine

(514) 772-8019